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El 
Protagonista 

del mes

Marco 
Pérez
MADRID
DIJO SÍ

   Llegaba el 15 de mayo y todas las 
miradas apuntaban a Madrid, allí estaba 
Marco con la difícil tranquilidad de 
saber que podía conseguir algo muy 
grande. No era la primera vez que 
conseguía hacer historia, el rabo en 
Sevilla confirmaba que no le asustan los 
compromisos fuertes, al contrario. Con 
una gran entrada, cerca de 15.000 
espectadores, y el revuelo formado por 
la presentación, el joven torero reunía 
en Madrid a aficionados de todas partes 
y Salamanca no podía faltar acudiendo 
en multitud a esta cita tan esperada.

Fotografías cedidas 
por Plaza 1
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   Se abrieron las puertas y apareció el torero. Rápido consiguió 
llenar el escenario y crear una sensación de acontecimiento 
grande. Tres novillos de Jandilla le esperaban y salió el primero 
comenzando un recital que duró toda la mañana. Tres faenas 
diferentes y los animales también lo fueron. 
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   El primero, bravo y repetidor; el segundo, sin entregarse y 
midiendo más; y el tercero noble, pero falto de raza. Con los tres 
estuvo muy por encima, no se dejó nada en el tintero haciendo en 
cada novillo lo que quería y en el momento que lo pedía, con una 
gran variedad pero, sobre todo, una manera de torear que reunía 
un montón de cualidades. 
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   Tras la fuerte paliza recibida por su segundo novillo, volvería a 
la carga con más gallardía y con más aplomo, algo que caló a la 
afición venteña así como el gesto de tener cuatro orejas en el 
esportón e irse camino de la puerta de chiqueros con el tercero, 
actos que delatan el porqué del éxito del salmantino. 
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  Triunfo y meredísima puerta grande en un día que se recordará 
en el tiempo y que sigue aumentando la ilusión y expectación 
que se ha ganado Marco Pérez.
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AMPUDIA
   Siempre tenemos 
que felicitar y apoyar 
cualquier iniciativa 
que suponga un apo-
yo y defensa de la 
tauromaquia, en este 
caso, hay que hacerlo 
con la bonita locali-
dad palentina de 
Ampudia que no ha 
dudado en poner su 
granito de arena a 
favor del mundo del 
toro. Se organizaba un 
gran fin de semana 
pues la celebración de 
los segundos colo-
quios taurinos Villa 
de Ampudia daban su 
comienzo, dos jorna-
das para aprender y 
disfrutar de nuestra 
pasión.

 10



   El primer acto fue el sábado 20 de mayo con el coloquio “Toreo: 
Arte, oficio y geometría” y al día siguiente se celebraría la 
segunda jornada sobre “Bravura: Lidia y espectáculo”. 

   La clausura corría a cargo del gran matador de toros palentino 
Pedro Giraldo, director de la Escuela Taurina de Palencia. Para 
redondear aún más el fin de semana, por la tarde, se celebró la 
final del tercer certamen Villa de Ampudia en su bonita y 
coqueta plaza de toros.
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El legado 
de nuestros 

toreros
ANDRÉS HERNANDO

DE SEGOVIA AL TOREO
   Espejo y ejemplo donde 
mirarse si se quiere cono-
cer bien el significado del 
toreo castellano, diferente 
y personal, el maestro 
segoviano Andrés Her-
nando es uno de nuestros 
máximos exponentes. Es-
ta temporada se cumplen 
60 años de alternativa. 
Muchos son los home-
najes que está recibiendo, 
el más reciente, el descu-
brimiento de un azulejo en 
la plaza de toros de Las 
Ventas donde se reconoce 
la importancia de este to-
rero para la historia tauri-
na. Una plaza de la que sa-
lió tres veces en volandas.
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  No podíamos pasar 
la oportunidad de 
rendir nuestro humil-
de homenaje al maes-
tro segoviano. Para 
averiguar el por qué 
de su reconocimiento 
nos adentramos en 
conocer un poco más 
sobre su trayectoria.

   Nacía el 26 de febrero de 1938 en La Velilla (Segovia). Sin 
ningún antecedente taurino entró en este mundo a raíz de la 
fatídica tarde en Linares en la que falleció el maestro cordobés 
Manolete en 1947. Tras ponerse por primera vez en un tentadero 
como invitado de la Peña Taurina de Albacete donde asistió 
prácticamente sin conocimiento del toreo básico, destacó por su 
valentía lo que hizo que se fijara en él Alfonso del Toro quien 
comienza a ayudarle entrenando en el parque madrileño de El 
Retiro.
 
    Empezaría a torear sin caballos destacando un enorme valor 
que le propinaba triunfos casi a diario y debutaría con picadores 
el 24 de junio del 56 en Chinchón (Madrid). Acto seguido se 
presentaría en la emblemática Plaza de Vistalegre en 
Carabanchel (Madrid) donde llegó a torear en cuatro tardes 
seguidas.
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   No pasa inadvertido para D. Do-
mingo Dominguín y, enseguida, 
consiguieron un gran ambiente tras 
los triunfos en Vistalegre, Barcelo-
na y Zaragoza. También pagó la 
dura factura de tres cornadas muy 
seguidas y justo antes de su presen-
tación en Madrid el 6 de julio de 
1958, lo que hizo que no llegara al 
debut en el mejor momento. Tras 
varias novilladas sin suerte, decide 
apartarse un tiempo para reflexio-
nar y asimilar las circunstancias. 

   Volvió con las ideas y conceptos más claros que nunca y, 
como recogió Pablo Pastor en las propias palabras de Andrés: 
“El fundamento de mi forma de pensar y profundizar en 
conceptos humanos y toreros, se basaba en entender que, por 
encima de todo, estaba el sentimiento: tenía valor y me 
arrimaba como pocos, pero no lo sentía. Un torero tiene que 
expresar sus sentimientos, comunicarlos a través de la 
tauromaquia propia. Cuando ese sentimiento, además 
transmite fuera de tu propio halo, llega al aficionado, cuando 
estás convencido, si te coge el toro, incluso no te hiere. La 
cornada va en el pensamiento. El toro sabe muy bien a quién 
tiene que respetar y, por eso, se somete. Para mi entender, el 
valor está en la cabeza, en la mentalización”. 
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   En su vuelta, consiguió grandes triunfos en Segovia, Cantalejo, 
Cuéllar, Logroño o El Escorial. El 10 de junio de 1962 se presenta 
en Sevilla con un cartel completado por Curro Montenegro y 
José Morán Facultades donde cortó una oreja que le llevaría a 
contar tres tardes más en La Maestranza como novillero. 

   El 1 de julio de 1962 en su plaza, Segovia, cortaría tres orejas y 
un rabo en la tarde de su alternativa. Le cedió los trastos 
Victoriano Valencia en presencia de Santiago Martín “El Viti”, 
sería con el toro “Generoso” de la ganadería de Arranz, 
cortándole una oreja y dos vueltas al ruedo a petición de los 
aficionados. Pero sería en el sexto, de nombre “Escopetero” de 
Vicente Charro de Murga, donde realizaría una fenomenal faena 
de principio a fin cortando los máximos trofeos saliendo a 
hombros con sus paisanos hasta el hotel.

   En 1963, un 14 de abril, el 
diestro segoviano partici-
paba en la histórica corri-
da del Domingo de Resu-
rrección de La Maestranza 
con toros de Lisardo Sán-
chez y, ese mismo año, su-
frió un parón tras un serio 
y grave percance como fue 
la cornada en Barcelona 
por un toro de Miura. 
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   La confirmación vendría el 29 de marzo de 1964 de manos de 
Antonio Medina y en presencia de José María Montilla, sería con 
el toro “Bellaquito” de la ganadería Salvador Guardiola. Mas 
tarde, se vería anunciado en la corrida de Beneficencia junto con 
Gabino Aguilar y Manuel Benítez “El Cordobés”. Esto supondría 
una de las tardes míticas en la historia del torero segoviano pues 
cortaría dos orejas a un toro de Atanasio Fernández estando en 
boca de todos los aficionados y aumentando sus credenciales 
ante profesionales y prensa. Continuaría su racha triunfal en 
Málaga, Tarragona o Linares donde fue declarado el triunfador 
de la feria tras cortar dos orejas y un rabo a un toro de Miura. 

   Siguieron años importantes de 
triunfos a los que, sobre todo, seguía 
aumentando la sensación de un 
torero diferente de perfectos conoci-
mientos y de una forma de torear 
buscando el clasicismo y la pureza. 
Aunque también sufriría percances 
como en la temporada del 66 en 
Sevilla donde resultó herido de 
gravedad por un toro de Guardiola, a 
pesar de ello, reaparecería 10 días 
después en Segovia por San Pedro 
junto a El Pireo y Sebastián Palomo 
Linares.  
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   América también le conocería y en 1967 confirmó la alternativa 
en la Plaza Méjico con el toro “Mostachón” de la ganadería de 
Reyes Huerta con Manuel Capetillo y Alfonso Calesero. A su 
vuelta a España toreó en Sevilla y Madrid donde cortó dos orejas 
a un toro de Pérez Tabernero un 23 de abril y, otra más, a un 
ejemplar de Samuel Flores el 15 de junio.
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   Otro hito que ha marcado la carrera de este torero fue el in-
dulto del toro “Potrico” de Pablo Romero en Barcelona, el 23 de 
mayo de 1968, tras 30 años que no se producía tal acontecimiento 
y que ha quedado grabado para la posteridad pues volvió a ha-
cer el paseíllo en la Ciudad Condal cortando tres orejas a un 
encierro de Palha a las pocas fechas. 
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    El año 1974 estaría marcado por la retirada del diestro 
segoviano, no sin antes dejar una última anécdota como la 
sucedida en Sevilla donde tras realizar una buena faena a un 
toro de Guardiola, llamado “Inglés”, fue obligado por el público a 
dar la vuelta al ruedo. La  presidencia, pensando que no iba a 
darla, ordenó la salida del quinto toro con la plaza de parte del 
torero y tuvo la obligación de dar la vuelta al ruedo en sentido 
inverso y por dentro del callejón en medio de una grandísima 
ovación.
 
    Su retirada fue el 5 de octubre en Segovia acompañado por “ El 
Viti” y Roberto Domínguez con toros de Ramón Matías. Se 
despidió con el toro “ Invitado” dejando la última lección vestido 
de luces cortando dos orejas y cortándose la coleta de manos de 
su padre y su hijo Andrés.
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    También tenemos que reconocer la gran labor solidaria de este 
torero pues, desde 1973 hasta 1989, promovió el festival benéfico 
de APADEFIM en Segovia consiguiendo carteles de auténtico lujo 
como, por ejemplo, el inicial con Gregorio Sánchez, Jaime Ostos, 
Curro Vázquez, Andrés Vázquez y el propio Hernando. Al igual 
que los festivales que organizaba para el asilo de personas 
mayores de Morales en Madrid, localidad donde es hijo adoptivo. 

  

 20



   Sin duda, un torero al que tenemos que estar eternamente 
agradecido, no sólo por llevar con la honradez y grandeza con la 
que ha llevado el nombre de Castilla y León por el mundo, si no 
por todo lo que ha aportado a la tauromaquia, tanto en su época 
como a las futuras generaciones venideras que así lo han 
tomado. Enhorabuena maestro por esos 60 años de alternativa.
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Actualidad PALENCIA
FERIA CHICA
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   Las dos ganaderías 
ofrecieron un gran espectá-
culo con animales que 
permitieron el lucimiento 
de los seis participantes. El 
quinto, de Concepción 
Quijano, bravo y repetidor, 
con mucha clase, fue 
premiado con una mereci-
da vuelta al ruedo. Los seis 
alumnos dejaron grandes 
momentos en sus actuacio-
nes. Seis conceptos muy 
distintos entre ellos pero 
con un denominador 
común en todos “las ganas 
de querer ser torero”.

   Una vez más la afición palentina respondió con el apoyo y 
cariño hacia su escuela sería en su feudo, la Plaza de Los 
Campos Góticos, donde se volvió a demostrar el buen hacer que 
está teniendo la entidad desde su inauguración. Con una buena 
entrada y observando muchas caras jóvenes, algo fundamental y 
de gran mérito, se lidiaron con motivo de la llamada Feria Chica 
seis erales en forma de clase práctica que pertenecían a las 
ganaderías de Antonio Bañuelos y Concepción Quijano. 
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   Abrió la tarde un buen novillo de Bañuelos, noble y con clase. 
Juan volvió a demostrar el buen aire que atesora desde el saludo 
capotero. Con la muleta buscó siempre la buena colocación, 
destacando la mano izquierda y los remates toreros en las 
tandas. Paseó la primera oreja del festejo.

JUAN ALONSO
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   Fue a recibir a la puerta de chiqueros al de Concepción 
Quijano. No fue fácil de torear con el capote y, con la muleta, el 
novillo desarrolló calidad. El novillero, natural de Benavente, lo 
aprovechó sacando varias tandas largas y de buen gusto por 
ambos pitones. Sólo el fallo con el descabello le llevaría a sumar 
una oreja.

ADRIÁN GABELLA
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   Le tocaría un buen novillo de Bañuelos con el que dejó claro que 
busca el clasicismo, torear con la cintura y acompañar con el 
pecho. Toreó con gusto y buen juego de muñecas a la verónica y 
con la muleta dejó pasajes de bella factura. Faena muy seria la de 
este joven novillero que cortaría dos orejas.

RUIZ DE VELASCO
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   Importante novillo el que salió en quinto lugar, bravo y con 
muchas virtudes el de Quijano. Novillo con el que debutaría el 
joven santanderino y con el que fue todo ganas, sin importarle 
las volteretas que no le afligió en ningún momento y puso todo 
de su parte. Con la espada se fue con decisión cortando dos 
orejas de un novillo merecedor y ganador de la vuelta al ruedo.

EDUARDO RODRÍGUEZ
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   A la salida del sexto, comenzó un fuerte aguacero que 
acompañó toda la faena del novillero limeño. Le recibió en 
chiqueros para darle dos largas más en el tercio. Con la muleta 
mostró firmeza y un toreo largo y poderoso siempre queriendo. 
Mostró una gran actitud y estuvo muy acertado con la espada, 
paseando las dos orejas que cerraban el festejo.

ALEJANDRO CHAVARRI
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Alejandro       
González

Nuestra 
cantera

   Este joven vallisole-
tano, concretamente 
de Valdestillas, re-
fleja fielmente la 
figura de un novillero 
sin caballos pues, en 
esa etapa y, más al 
principio de ella, sólo 
se puede pedir ganas 
de querer ser, afición 
e ilusión. Alumno de 
la Escuela Taurina de 
Palencia donde, gra-
cias a su excelente 
labor, está dando 
frutos como el de este 
novillero. 
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   Tras un 2022 donde debutaba sin caballos y que le sirvió para 
un buen rodaje, ha comenzado un año en el que se puede ver un 
gran avance, no sólo técnico sino también estético delante de los 
animales, sin perder la intensidad. 
  
   Esto le ha llevado a la final del Bolsín de Peñaranda, a ganar el 
Certamen de Villa de Ampudia, a triunfar nuevamente en 
Valdestillas y, recientemente, a cortar dos orejas en la Feria 
Chica de Palencia una actuación ilusionante por lo queofreció en 
el albero palentino, como podemos ver reflejado en el reportaje 
gráfico que acompañamos. Ganas, variedad y momentos de 
buena conjunción con el novillo de Bañuelos redondearon una 
actuación a tener en cuenta. 
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   Para acercarnos un poco más a nuestro protagonista le hemos 
realizado la siguiente entrevista. 

   Ha sido un principio de año muy positivo, has participado en 
varios certámenes y en las novilladas que has podido torear has 
destacado en todas. Yo estoy muy contento con los resultados, 
pero bueno no hay que conformarse y uno siempre tiene que 
querer más para avanzar.
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   Además se te nota que hay una evolución y es importante 
respecto al año pasado. Sí, yo creo que se me puede ver a lo mejor 
más asentado e intento componer mejor, antes no lo conseguía, a 
lo mejor era dar muletazos por dar y ahora se ve una composición 
de una faena pero siempre en novillero que es lo que soy. Busco 
siempre queriendo llegar al público.
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   La temporada pasada fue tu primer año como novillero sin 
caballos. Sí, debuté en mi pueblo, Valdestillas, y la verdad que fue 
importante para mí dar ese paso y realizar una temporada que yo 
considero que fue bonita.
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   A parte, pisaste plazas de bastante importancia para ser tu 
primer año como fue Santander o Málaga. Sí, Málaga era la plaza 
que más ganas tenía y con más peso. Santander fue una clase 
práctica sin muerte y en Málaga era un certamen de luces que 
creo que estuve bastante bien. Si la espada hubiera entrado a la 
primera podía haber cortado una oreja porque hubo petición y me 
sacaron a saludar. Me fui con la sensación un poco agridulce por 
la espada.
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   Empezaste hace poco la temporada en Valdestillas, cuatro 
orejas y un rabo. Otro triunfo seguido al del año pasado ante tus 
paisanos. Pues sí, como te he dicho antes siempre intento apretar 
al máximo sea donde sea pero en casa más todavía, no deja de ser 
tu casa. En el primer novillo estuve algo peor, por así decirlo. En 
el segundo estuve bastante mejor. Fue un novillo extraordinario y 
creo que lo entendí, no digo que lo cuajé, porque dejo de ser 
novillero sin caballos y tengo muchos fallos, pero sí creo que 
estuve bastante bien con el.
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   Recientemente, otro paso más al triunfar en el Certamen Villa 
de Ampudia. Un certamen que está consiguiendo un auge 
importante. Cuando me lo dijeron no me lo creía. Creo que he 
hecho un buen bolsín. La primera fase en Navarra estuve bien, la 
segunda, me tocó en Bañuelos y, con una vaca complicada, 
también estuve a buena altura. En Ampudia me tocó el mejor 
novillo, sin ser fácil tampoco. Estuve con mucha disposición y 
ganas, que era lo único que no se me podía negar.
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   Ganar el certamen te permitía torear en la Feria Chica de 
Palencia. Una oportunidad muy buena y que la has aprovechado 
para refrendar todo lo que venías apuntando. Sí, porque no hay 
que bajar el pistón. Hay que cortar las orejas que es la única 
forma de que se vea una persona que quiere estar ahí y que no se 
olviden de uno.
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   Meritorio y enorme el trabajo el 
que está haciendo la Escuela 
Taurina de Palencia. Sí, esta 
haciendo una gran labor a pesar 
de llevar pocos años y, a lo mejor, 
no tener unos recursos como otras 
escuelas, pero está tirando para 
adelante muy bien. Es meritorio y 
yo estoy muy agradecido porque 
me están dando muchas 
oportunidades. Estoy contento y 
orgulloso de pertenecer a una 
escuela que es una familia. El 
preparador físico nos prepara 
bestial con una preparación física 
casi como atletas y, además de 
eso, hay veces que nos sentamos 
todos juntos para hablar. Nos 
preparan también para el fracaso, 
ser conscientes de que lo mismo 
no llegamos y que, por ello, no hay 
que enfadarse ni envenenarse,  
por así decirlo. Hay que estar 
preparados para todo y estar 
orgulloso de donde llegues 
siempre que pongas el máximo 
tuyo.
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   Ahora mismo sois unos cuantos nombres que estáis preparados 
para competir con otras escuelas en certámenes o en novilladas, 
en cualquier momento podéis dar la sorpresa. Eso lo dirá el 
tiempo. Creo que estamos bastante bien, no es por tirarnos flores. 
Yo creo que podemos estar orgullosos de que la escuela, con los 
pocos años que lleva, no nos quedemos atrás y que estemos 
luchando por esos puestos, para hacernos un nombre y abrirnos 
paso dándonos a conocer. Para poder ser alguien en este mundo 
que al fin y al cabo es de lo que se trata.
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"Hay que estar 
preparados para 
todo y estar 
orgulloso de donde 
llegues siempre 
que pongas el 
máximo tuyo".
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